

BFF publica el nuevo informe macroeconómico: “España y sus entes territoriales en el 2T24: la economía española sorprenderá al alza en 2024, pero a medio plazo los retos macro y fiscales continúan”

La incertidumbre geopolítica, el aumento de los costes laborales y el elevado déficit estructural de las AA.PP. y de la deuda, las principales fuentes de riesgo para el crecimiento de la economía española

2024 será un año de desafíos para las finanzas públicas, con la vuelta a las reglas fiscales y el nuevo marco fiscal europeo

Madrid, 22 de mayo de 2024 – BFF – la mayor entidad financiera independiente especializada de Italia y una de las principales de Europa – **presenta su informe trimestral** que ofrece una descripción de la economía española desde la perspectiva macro, además de los riesgos clave para los escenarios base de crecimiento e inflación y una valoración de la senda fiscal y de la sostenibilidad de las Administraciones Públicas (AA.PP.) españolas.

La economía española tendrá un desempeño mejor de lo esperado en 2024 debido al dinamismo del consumo privado que se sustentará por el crecimiento del empleo, el ahorro acumulado de los hogares españoles y por la progresiva desaparición del impacto restrictivo asociado al endurecimiento de las condiciones de financiación. La nueva edición de este informe actualiza la proyección del primer trimestre y estima que **el crecimiento del PIB sorprenderá al alza** en 0,4 puntos porcentuales **hasta el 2,0% interanual en 2024**; mientras que se prevé que el crecimiento de la zona euro sea inferior al 1%.

La incertidumbre geopolítica a escala global y la posible escalada de los conflictos armados activos en Ucrania y en la Franja de Gaza permanecen siendo **la principal fuente de riesgo** para el escenario de crecimiento del PIB de la economía española. A estos se suman otros riesgos estructurales que podrían actuar como factores limitadores del crecimiento a medio y largo plazo, como es el **aumento de los costes laborales unitarios** por encima de la media de la zona euro o la notable debilidad de la productividad.

Igual de relevante es **el elevado déficit estructural de las AA.PP. y de la deuda pública**, que representan una fuente de vulnerabilidad que no se debe subestimar, especialmente en un escenario de mayores costes de financiación.

Todo ello, en un año en el que la política fiscal española estará marcada por la **vuelta a las reglas fiscales** –suspendidas desde el inicio de la pandemia– y la entrada de **un nuevo marco fiscal europeo** que deberá incorporarse a la realidad del país.

El escenario central que refleja este dossier estima un déficit fiscal del 3% del PIB en 2024, en línea con las previsiones del Gobierno, lo que significa una reducción de seis décimas respecto a 2023, siendo este último tres décimas inferiores a las estimaciones del Gobierno. A medio plazo, la AIReF considera que el déficit se estabilizará, en ausencia de medidas adicionales, en torno al 3,2% del PIB.

En cuanto a la **deuda pública española**, esta se mantiene por encima del 100% del PIB y se sitúa en el 107,7% a finales de 2023, lo que supone una reducción de 4 puntos en el año y un aumento de 9,4 puntos respecto al nivel anterior a la pandemia.

Si bien se ha logrado corregir aproximadamente dos tercios del aumento de la deuda causado por la pandemia, a medio plazo la ratio de deuda española sobre el PIB aumentará debido a la presión del gasto asociado al envejecimiento de la población y a otros factores como la presión sobre la sanidad.

El nuevo ciclo monetario, junto al elevado nivel de deuda actual, sitúa a la **sostenibilidad de las finanzas públicas en un punto de partida de vulnerabilidad**. Más allá de 2024, cuando desaparezca la contribución del crecimiento nominal, se prevé una **ralentización del ritmo de reducción de la deuda**, estabilizándose la ratio de deuda en un todavía muy elevado 105% del PIB.

BFF Banking Group

BFF Banking Group es la entidad financiera especializada independiente más grande de Italia y líder en Europa en la gestión y factoring sin recurso de créditos comerciales sobre las Administraciones Públicas, servicios de custodia de valores, y medio de pagos corporativos y bancarios. El Grupo está presente en Italia, Croacia, República Checa, Francia, Grecia, Polonia, Portugal, Eslovaquia y España. BFF cotiza en la Bolsa italiana de Valores. En 2022 registró un beneficio neto ajustado de 183,2 millones de euros, con una ratio CET1 del Grupo del 13,5% a finales de diciembre de 2024.

www.bff.com

Contactos

BFF Banking Group

newsroom@bff.com

Iberia

Paula Izquierdo
+34 659 16 80 79

Headquarters

Sofia Crosta
+39 340 3434 065